

## 「つゆ草の集い」の感想纏め

田村直樹

### 背景

従来の「講演会」や前回の「出欠返事を頂いた方々の近況報告」の代わりに、今回は「ふれあい」に重きを置いた出席者同士や恩師との交流を中心にしたイベントにしました。

これが参加者に受け入れられたかどうかの確認や次回の「つゆ草の集い」のイベント構成への参考とすべく、参加者でメールアドレスの判明している方々に感想を伺いました。

#### 1. 全体の評価

多くの方々が大変満足されていました。初めての方も毎回出席して頂いている方も皆さんが楽しく過ごせたとのことでした。また、高校生も恩師や先輩との歓談を楽しまれている様子でした。

#### 2. イベントに関して

コーラスに関しては好評でした。また、新しい制服の紹介も含めて中学校の歴史や変化の紹介も好評でした。これは日頃、中学校の関する情報に接する機会が少なく、「つゆ草の集い」で初めて知ることが出来て喜ばれているものと思います。

#### 3. 恩師の参加、会員との会話

恩師の席を卒業生のテーブルに分散させて、恩師との会話をしやすくしたのは好評でした。恩師との会話をもっとしたかったという意見もありましたが、時間的に無理な点がありました。若い期では恩師の方が出席されていても生徒が少ない期もあり、若い方への「つゆ草の集い」の参加のPRの必要性を感じました。

また、同期だけでなく隣接した期の方とも話したかったという意見もあり、出席者がお互いに氏名などが良く分かるように、出席者全員の一覧や旧姓の入った名札を配布する必要性を感じました。

#### 4. 日時、場所に関して

日時、場所に関しては問題ないようでした。特に高齢者の利便性を鑑みると京都駅近くのホテルが良いようです。

#### 5. 要望

「恩師の参加、会員との会話」でも述べましたが、同期だけでなく隣接した期の方とも話したかったという意見もあり、出席者がお互いに氏名などが良く分かるように、出席者全員の一覧や旧姓の入った名札を配布する必要性を感じました。

#### 6. その他

出席していない方々にも「つゆ草の集い」のPRして頂けるなどのメッセージがありました。有難いことだと思いますし、自信をもって「つゆ草の集い」の企画を進めたいと思います。

#### 7. 「つゆ草の集い」の運営に関して

いくつかの点に関して整理したほうが良いとの指摘があった。